

Bibliothèque numérique

medic@

**Axenfeld, Alexandre. Candidature à
une chaire de pathologie interne
vacante à la Faculté de médecine de
Paris. Exposé des titres du Dr
Axenfeld, candidat**

[Paris, Impr. de Martinet], 1865.

Cote : 110133 vol. I n° 1



CANDIDATURE A UNE CHAIRE DE PATHOLOGIE INTERNE

VACANTE

A LA FACULTÉ DE MÉDECINE DE PARIS

EXPOSÉ DES TITRES DU DOCTEUR AXENFELD,

CANDIDAT



I. FACULTÉ DE MÉDECINE.

Reçu docteur en 1853; —
Nommé agrégé à la suite du concours de 1856; —
A remplacé le professeur Rostan, dans son service de l'Hôtel-Dieu,
pendant le *semestre d'hiver* des années 1859, 1860, 1861, —
Et M. le professeur Andral, dans son enseignement, à deux reprises
différentes : en 1862 et en 1865.

II. ASSISTANCE PUBLIQUE.

Élève des hôpitaux dès 1846, nommé interne au concours de 1848,
prorogé dans ses fonctions d'interne par suite du concours de 1852.



Le candidat compte au nombre de ses anciens chefs de service les professeurs Bouillaud (1848), Laugier (1851), Andral (1853 et 1854).

Nommé en 1861 médecin du Bureau central d'admission,

Il est depuis 1863 médecin de l'hôpital Saint-Antoine.

III. SOCIÉTÉS SAVANTES.

Membre adjoint, puis membre titulaire de la Société Anatomique, élu successivement vice-secrétaire (1853), secrétaire (1854), enfin vice-président (1855) de cette Société, dont le professeur Cruveilhier est le président perpétuel.

IV. ENSEIGNEMENT.

A. *Enseignement libre.* — Cours professés à l'École pratique de la Faculté.

Sur les maladies de l'appareil digestif (1853) ; —

Sur la physiologie pathologique du système nerveux (1858).

B. *Enseignement officiel.* — En remplacement du professeur Andral, dans la chaire de Pathologie et de Thérapeutique générale :

Cours de séméiologie générale (1860).

Cours de thérapeutique générale (1865).

V. FONCTIONS PUBLIQUES.

Ancien sous-bibliothécaire de la Faculté de médecine ;
Ancien bibliothécaire adjoint de l'Académie de Médecine.

VI. DISTINCTIONS.

Médailles décernées par l'Assistance publique (médaillon d'or, médaille d'argent obtenues au concours ; — médaille de bronze après les événements de juin 1848 ; — médaille d'argent à la suite de l'épidémie cholérique de 1849 ; — médaille de bronze à la suite de l'épidémie cholérique de 1854) ; —

Prix Chateaufillard, décerné par la Faculté de Médecine de Paris en 1864.

VII. PUBLICATIONS.

Des névralgies lombo-abdominales symptomatiques des affections utérines
(*Union médicale*, 1850).

Des principaux accidents qui s'observent, à la suite de la trachéotomie,
chez les enfants atteints de croup (*Dissertation inaugurale*, 1853,
in-4°).

Bulletin de la Société Anatomique (année 1853), suivi du *Compte rendu analytique des travaux de l'année* (in-8°).

Des influences nosocomiales (Thèse d'agrégation, 1857, in-4°).

Des Névroses, travail qui fait partie du tome IV des *Éléments de pathologie médicale*, du professeur Requin, imprimé en volume séparé, par la librairie *Germer Baillière*. — C'est à cette monographie que la Faculté a décerné le prix Chateauvillard pour 1864.

Des lésions atrophiques de la moelle épinière (tabes dorsal, ataxie locomotrice progressive, etc.), in *Archives générales de médecine*, 1864.

Jean Wier et la Sorcellerie. Conférence historique faite à l'École de médecine le 19 juin 1865.

Le candidat a publié en outre un grand nombre d'observations cliniques dans divers recueils de médecine (*Annales des maladies de la peau et de la syphilis*, — *Union médicale*, — *Gazette des hôpitaux*, — *Bulletin de la Société anatomique*), et fourni à plusieurs journaux des comptes rendus de littérature médicale étrangère ; il fait partie de la rédaction du *Dictionnaire encyclopédique de médecine et de chirurgie*.